

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Le directeur des statistiques démographiques dans le Woleu-Ntem

UNE visite qui s'inscrit dans le cadre de la 3e phase de l'enquête démographique et de santé au Gabon.

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

EN prélude à la 3e phase de l'enquête démographique et de santé au Gabon (EDSG), la direction générale des statistiques vient d'entamer une tournée de sensibilisation dans la province du Woleu-Ntem. À Oyem, le

coordonnateur technique de cette phase de l'EDSG, Désiré Nze Nguema, par ailleurs directeur des Statistiques démographiques, qu'assistaient Catherine Esseghe Bé et le maire du 2e arrondissement, Joël Obiang Bibang, s'est entretenu avec les élus locaux (maires, conseillers municipaux) et les chefs de quartier. Objectif : informer les autorités administratives et édifier les populations sur la reprise, à compter de ce mois de janvier, de la 3e enquête démographique et de santé, interrompue en mars 2020. "Cette en-



Photo : E. EBANG MVE

Le coordonnateur de la 3e enquête, Désiré Nze Nguema (micro), lors de son propos.

quête vise, entre autres, à fournir au gouvernement une base des données fiables, claires, à jour, des informations et des données statistiques qui concourent à la programmation, à la mise en œuvre et à l'élaboration de tous les programmes relatifs à la population et à la santé dans notre pays" a précisé Désiré Nze Nguema. Les cibles visées sont

les enfants et les adultes de 0 à 64 ans. Des équipes composées de 9 personnes (dont deux agents de santé) devront se rapprocher des chefs de ménages urbains et ruraux, pour s'enquérir des questions de santé, des naissances, de mortalité infantile et adulte, de violences domestiques et de prise en charge gratuite de certains examens médicaux.

Les élus locaux, les auxiliaires de commandement et les populations ont été invités à réserver un accueil chaleureux aux équipes chargées des opérations de terrain. À noter que cette enquête initiée par le gouvernement est parrainée par l'Organisation mondiale de la santé (OMS), avec l'appui financier de la Banque mondiale.

Koula-Moutou : les kits alimentaires de Blaise Louembet



Photo : Sedrigue Mavendji Keke

Le député Blaise Louembet partageant un repas.

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

LE 10 janvier dernier, le député Blaise Louembet, en sa double qualité de membre du comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), s'est rendu dans plusieurs quartiers de la commune de Koula-Moutou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, pour communier et partager un repas de "Bonané" avec les populations. Les bras chargés, il y a apporté du riz, de l'huile, des cartons de poisson et de volaille, etc, aux familles économiquement faibles. Le geste de celui que les "Koulois" appellent affectueusement "Zidane" a ému les nombreux

bénéficiaires. "Merci honorable pour ce geste de cœur, surtout en cette période difficile liée à la crise sanitaire due au Covid-19 que connaît notre pays, au même titre que bien d'autres à travers la planète", a déclaré un chef de famille touché par cet élan de solidarité qui, selon le donateur, s'inscrit dans la droite ligne de la politique de partage du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. " Dans Matthieu 25 verset 42, Dieu nous interpelle en disant : "Car j'ai eu faim et vous ne m'avez pas donné à manger ; j'ai eu soif vous ne m'avez pas donné à boire (...)" J'ai donc pensé à venir vous voir pour partager avec vous ces petits moments de joie à l'aube de cette nouvelle année 2021", a déclaré l'honorable Blaise Louembet.

Soutenance à l'USTM : un nouveau docteur en Sciences fondamentales et appliquées

NOTRE compatriote Kokolo Ngoma a obtenu la mention "Très Honorable".

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

BERTRAND Stufain-Marie Kokolo Ngoma a accédé, le 5 janvier dernier, au grade de docteur en Sciences fondamentales et appliquées, spécialité écologie moléculaire. C'était au terme d'une soutenance de thèse, devant un jury présidé par le Pr Bertrand M'Batchi, secrétaire général du Cames, à l'auditorium de l'Université des sciences et technique de Masuku (USTM). La mention "Très Honorable" obtenue par l'impétrant est le fruit de recherches poussées sur le thème "Écologie des symbioses plantes-fourmis-champignons des forêts du Gabon : cas des plantes". Il s'agit là, d'une étude qui permet de comprendre le contexte de changement climatique au Gabon sur une symbiose des plantes à fourmis. "Nous avons travaillé sur la



Photo : Nadège Ontounou

Ici, le docteur Kokolo Ngoma et les membres du jury.

plante Barteria, communément appelée arbre adulte. Car, les organismes qui sont en interaction symbiotique sont sensibles au changement climatique. Et la symbiose établie entre la plante et la fourmi permet de comprendre certaines questions... ", a expliqué le néodocteur. La recherche ainsi plébiscitée par les membres du jury a été menée sous la direction des Dr Rumsais Blatrix, Christiane Atteke (maître de conférences Cames) qui a fait

revêtir au lauréat sa toge de docteur. Au terme de la soutenance, Bertrand Stufain-Marie Kokolo Ngoma s'est dit heureux et satisfait de la mention obtenue. Une appréciation qu'il dit devoir à un travail de recherches acharnées sanctionné par cette récompense. Aussi a-t-il remercié les uns et les autres, parents, amis et connaissances qui, chacun à sa manière, l'ont accompagné et encouragé tout au long de ce défi finalement relevé avec brio.